

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

28/02/2013 LA TERCERA - STGO-CHILE 34 6 NOVOA Y LA FUERZA DE LA LIBERTAD

Novoa y la fuerza de la libertad

**Gonzalo
Muller**

Académico Facultad
de Gobierno U. del
Desarrollo



El debate en la centroderecha al que se suma el libro del senador, debiera ser la esencia de su mensaje, reforzando el discurso que le permitió ganar al Presidente Piñera.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

28/02/2013 LA TERCERA - STGO-CHILE 34 7 NOVOA Y LA FUERZA DE LA LIBERTAD

UN INTERESANTE debate abrió el libro del senador Jovino Novoa sobre el trasfondo ideológico de este gobierno y de cómo los valores de la centroderecha estaban presentes en el discurso y en la proyección del actual gobierno. Pero un hecho llamó la atención especialmente: esto fue que entre quienes contestaron su tesis desde el gobierno se encontraban figuras importantes de la UDI que hoy encabezan distintos ministerios, abriendo un áspero debate público poco frecuente en la historia del partido.

Son varios los factores que parecen explicar las posiciones contrapuestas que hemos escuchado. Primero el contexto. El libro del senador Novoa se suma a una lista de textos que desde la centroderecha buscan explicar, orientar e influir en cómo ésta se perfila hacia el futuro.

Segundo, que fundadores de la UDI manifesten públicamente divergencias, se entiende por las funciones que cada uno ocupa hoy. El rol del senador Novoa es todavía el de

un dirigente partidario y su libro busca reflejar la necesidad de avanzar con fuerza en la aplicación de las ideas de la libertad, tanto en este gobierno como en los futuros. Quienes le contestaron son hoy ministros, y expresamente han puesto por delante esta condición por sobre la de militantes de la UDI, por lo que sus palabras deben apreciarse bajo este supuesto. Su defensa de la gestión del gobierno es para ellos prioritaria, lo que somete a una tensión inesperada al partido.

Tercero, quien ejerce la crítica no es un tercero ajeno, ni un díscolo, es uno de los senadores más influyentes de la UDI y del Congreso, cuyo trabajo y colaboración ha sido clave en la tramitación de buena parte de la agenda legislativa del gobierno. El senador Novoa realiza una verdadera autocrítica por ser él mismo parte de la coalición gobernante.

Así, el debate no parece constituirse tanto entre posiciones antagónicas de principios, sino en los roles desde donde se aprecian los hechos que constituyen la gestión del gobierno. El propio senador Novoa ha

dejado claro que es compatible valorar y sentir orgullo de lo logrado en este período presidencial, con manifestar cómo los principios que inspiran la labor política de la UDI y de la centroderecha se fortalecen y difunden con más fuerza desde la gestión gubernamental.

Si la Coalición quiere proyectarse hacia un segundo período debe responder la misma pregunta que se desprende del libro: por qué un gobierno tan exitoso en indicadores no tiene un respaldo ciudadano equivalente al éxito de su gestión. La búsqueda de esta repuesta requiere que exista un ambiente de tolerancia al debate y a la diversidad de visiones, porque es este mismo ambiente el que permitirá que surjan nuevos liderazgos que representen las distintas posiciones.

Finalmente, el debate al que se suma el libro del senador Jovino Novoa refleja las inquietudes y visiones contrapuestas entre el gobierno y parte de sus partidarios, que colocando el énfasis en la libertad, debiera ser la esencia de su mensaje y punto de diferenciación frente a la Concertación y el PC, reforzando el mismo discurso exitoso que le permitió al Presidente Piñera ganar la elección del 2009.

